

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 138 (2017)
Heft: 4

Nachruf: In memoriam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Société d'apiculture de la Chaux-de-Fonds et environs

Georges Darbre

Président d'honneur (18.5.1929 – 7.2.2017)



Georges Darbre entre dans notre société en 1966. Instituteur et personne très cultivée, il est très vite appelé à fonctionner au sein du comité. Un temps vice-président, il se trouve ensuite logiquement au gouvernail comme président.

En sa qualité d'enseignant il est également prédestiné pour la transmission du savoir et suit la formation de conseiller apicole, activité qu'il pratique durant de nombreuses années au sein de notre section à la grande satisfaction de tous.

Durant 24 ans, Georges fait partie du comité. Il offre son temps, ses conseils et son savoir. Durant 10 ans il mène la barque de la société. Après toutes ces années d'intenses activités, il aspire à plus de tranquillité et quitte le comité, afin de profiter pleinement de sa retraite avec sa bien-aimée épouse Ginette. Il est alors nommé président d'honneur, en remerciement de son grand dévouement durant toutes ces années, pour le bien des abeilles, de l'apiculture et des apiculteurs.

Georges se retire doucement pour s'occuper de ses chères avettes et laisse le soin aux forces vives pour mener à bien la destinée de la société. Il continuera à participer aux activités de la société dans la mesure de ses possibilités. Homme avisé, réfléchi, il sait trancher avec des propos clairs et des réponses pertinentes aux questions posées lors des assemblées.

Il fut un temps où Georges s'occupait d'un assez grand cheptel, ayant des abeilles à différents endroits, dont un joli pavillon de ruches suisses, à la Ferrière. Avec une santé amoindrie et l'âge avançant, les années de fortes récoltes deviennent pénibles. La diminution du nombre de ruches s'impose automatiquement.

Le décès de sa bien-aimée Ginette l'afflige profondément, sa santé s'en ressent. Georges se retire de la vie associative et n'assiste plus aux assemblées. Comme membre consciencieux, dès qu'il est en possession de la convocation pour l'assemblée, il appelle le président pour demander d'être excusé. Il reste un membre exemplaire jusqu'au bout. Nous perdons le doyen de notre société.

Combien de fois m'a-t-il appelée en évoquant un article de presse qui le fâchait, en disant : «ça mériterait qu'un contre article soit publié dans la revue pour montrer notre désapprobation, on ne peut pas tolérer des propos du genre, on passe tous pour des tricheurs, des profiteurs !... » Il est resté un défenseur averti des abeilles et de l'apiculture.

Son métier d'enseignant, il le pratique par vocation. A 20 ans il est responsable d'une classe à 5 degrés aux Joux-Derrières, petit hameau aux environs de la Chaux-de-Fonds. Lorsque le nombre d'enfants diminue au point de fermer ce collège de campagne, Georges intègre un collège en ville pour travailler en classe terminale réputée comme difficile. Combien de jeunes en difficultés ont eu la chance de passer par la case Georges Darbre ? On ne le saura jamais mais on est heureux pour eux. «Adieu Monsieur le professeur»... et MERCI ! Georges s'en est allé en silence rejoindre sa bien aimée Ginette.

MERCI Georges pour tout ce que tu nous as donné à travers les abeilles et la société.

Que ses enfants, petits-enfants et famille trouvent à travers ce message nos sincères condoléances et l'expression de notre profonde sympathie.

Son souvenir restera gravé longtemps dans nos mémoires.

*Au nom de la société d'apiculture
de la Chaux-de-Fonds et environs,
la rédactrice de la revue suisse d'apiculture:
Rose Aubry*